

En su versión 29°

Lo que no se vio en el Carnaval de Invierno 2025: entre bastidores del frío y la fiesta

● Carnaval de Invierno, una fiesta llena de color, pero también de historias ocultas que no todos pudieron observar.

Punta Arenas vivió una nueva edición del Carnaval de Invierno con más de 50.000 asistentes que desafiaron las bajas temperaturas para disfrutar de 53 alegorías y 2.000 participantes. Sin embargo, más allá de los desfiles y la música, hubo detalles que pasaron desapercibidos para muchos.

Uno de los aspectos menos visibles, pero cruciales, fue la impecable coordinación en seguridad. Bomberos, Carabineros, Policía de

Investigaciones, Seguridad Ciudadana, SAMU y la Armada de Chile trabajaron codo a codo para garantizar el bienestar de los transeúntes y las familias magallánicas. Un operativo silencioso pero efectivo, que evitó incidentes mayores.

También se vivió el ingenio popular: entre puestos improvisados, se ofrecían desde fernet con coca, candola y piscolas "para el frío", hasta el clásico "cafecito con malicia". Todo esto, a la vista de algunos y fuera del foco de otros.

Lo que sí robó miradas -y corazones- fue el fenómeno del "Capibara", un juguete inspirado en este animal que se vendía a cinco lucas y se convirtió en el favorito de los niños.

Pero no todo fue fiesta: una riña entre menores opacó brevemente el ambiente, activando el protocolo de seguridad. Aunque fue controlada rápidamente, puso en evidencia la importancia del trabajo silencioso de las instituciones.

El carnaval dejó postales alegres, pero también historias que no subieron al escenario. Fue, al fin y al cabo, un reflejo del temple magallánico: capaz de reír, improvisar y celebrar incluso en las tardes más frías del año.

"Picardía clandestina calentó el Carnaval de Invierno"

Mientras Ke personaje se presentaba en el escenario, el frío austral no logró congelar el ingenio de algunos vendedores ambulantes que, con picardía bien chilena, se las arreglaron para "emprender" en pleno Carnaval de Invierno. Cuando el termómetro marcaba -4 grados al cierre de la jornada del domingo, más de alguno agradeció un sorbo de "cafecito con malicia" que circulaba discretamente entre el público.

Aunque la venta de alcohol está prohibida en este tipo de eventos, algunos comerciantes informales vieron una oportunidad en el gélido ambiente y ofrecieron, bajo cuerda, una carta bien surtida y "calentita": fernet con Coca-Cola, candola, piscolas camufladas en botellas recicladas, cervezas bien escondidas y el clásico "cafecito con malicia", ese que parece inocente pero que abriga hasta los pensamientos.

La consigna de los vendedores era casi un lema de resistencia: "No es para ti... es para el frío". Camuflados entre carros de sopaipillas, algodón de azúcar y anticuchos, se movían con agilidad, repartiendo calor embotellado con una sonrisa cómplice y siempre atentos al paso de Carabineros.

Si bien esta práctica bordea lo ilegal, muchos asistentes no pudieron evitar tomárselo con humor, considerando que más que un acto de rebeldía, era una muestra más del talento nacional para hacer negocio hasta con el hielo. Porque cuando el bolsillo aprieta, el chileno no se congela: se reinventa, con una cucharada de picardía y un chorrito de malicia.

Lo que llamo la atención.



Entre luces, música y disfraces, un pequeño protagonista se robó la atención de grandes y chicos: el capibara caminante. Este juguetito, inspirado en el tierno animal del norte argentino y zonas del Amazonas, fue furor durante la jornada del Carnaval de Invierno, vendiéndose a solo cinco mil pesos en los puestos autorizados del evento. Con un simpático caminar, ruidos graciosos y una ternura que derretía corazones, el "capibaya" desató una ola de risas y ternura.

Lo bueno.



Carnaval de Invierno 2025: en una impecable coordinación interinstitucional, Carabineros, PDI, SAMU y Armada de Chile velaron por la seguridad de las familias magallánicas que disfrutaron de las frías pero alegres jornadas del carnaval. Trabajo conjunto que garantizó un ambiente seguro y familiar.

Lo feo.



Ni el frío frenó el calor del Carnaval: un menor de 17 años fue detenido con cuchillo en mano tras una riña que encendió la noche. Mientras las batucadas sonaban, él protagonizó su propio "show". ¡Hasta el fernet se enfrió con tanto escándalo!